

Ante BM y FMI

# Vehementes defensas de los intereses latinoamericanos

(ANSA, AFP, IPS, DPA, UPI y EFE)

WASHINGTON, 30 de septiembre (ANSA).— Los voceros de América Latina dijeron hoy ante la Asamblea Conjunta del Fondo Monetario Internacional (FMI) y del Banco Mundial (BM), que la cooperación financiera para el desarrollo no debe ser vista "como un sacrificio" y que los desequilibrios externos "se vuelven cada vez más voluminosos e inmanejables".

A nombre del bloque latinoamericano del Banco Mundial, que incluye a las Filipinas pero excluye a los países anglocaribinos, habló el presidente del Banco Central del Paraguay, César Romeo Acosta.

Posteriormente, en representación del grupo latinoamericano en el FMI, habló el gobernador por Ecuador en esa institución, Mauricio Dávalos Guevara.

Romeo Acosta dirigió un mensaje a los países desarrollados, pidiéndoles que "dejen, en definitiva, de ver la cooperación financiera para el desarrollo como un sacrificio".

Romeo Acosta dijo que "no deben alterarse los principios fundamentales que rigen la acción del Banco Mundial, entre ellos, el carácter multilateral en sus decisiones, la prioridad en el financiamiento de programas y proyectos solicitados por los países, la definición de las áreas prioritarias por los propios países prestatarios, el respeto a las características de las economías de los países miembros y la consideración estrictamente técnica de los proyectos y programas de desarrollo".

Romeo Acosta insistió que los recursos en condiciones concesionarias deben ser aumentados para apoyar a los países de menor ingreso. "Para este fin, es impostergable el cumplimiento del compromiso adquirido por parte de los países industriales para la asistencia oficial para el desarrollo, en proporción al producto nacional bruto".

Por su parte, Dávalos Guerra, del Ecuador, señaló que "los desequilibrios externos se vuelven cada vez más voluminosos e inmanejables para muchos de nuestros países, complicados por el virtual estancamiento del comercio internacional, en el que van tomando cuerpo crecientes actitudes proteccionistas, todo lo cual se ve agravado por las altas tasas de interés y las fuertes fluctuaciones del tipo de cambio de las principales monedas".

Según Dávalos Guerra, a nombre de América Latina, "este sombrío panorama nos obliga a meditar en la deficiente política de creación y manejo de la liquidez mundial, regida en la actual coyuntura por el predominio de ciertos países industrializados que imponen sus criterios y políticas restrictivas en materia monetaria, mientras generan amplios déficits fiscales, desequilibrando la liquidez internacional".

Reiteró, además, el reclamo del Grupo de los 24 —que nuclea en el seno del FMI a los países de Asia, África y América Latina— de incrementar su poder de voto del actual 25 por ciento al 40 por ciento, para que el tercer mundo pueda pesar con mayor representatividad en la adopción de decisiones del Fondo Monetario.

Dávalos acusó al capital financiero de "abandonar a numerosos países en desarrollo e industrializados, en busca de altos rendimientos en inversiones puramente financieras".

Respondiendo directamente, aunque sin nombrarlo, al presidente Ronald Reagan, que preconizó la nueva política de su gobierno de impulsar al sector privado y a la economía de libre mercado, el vocero latinoamericano declaró que "mal puede esperarse que se incentive la inversión privada en los países en desarrollo si estos pasan en estos momentos por un grave proceso de descapitalización".

Dávalos subrayó que los países de su región apoyan unánimemente la posición del Grupo de los 24, "en relación a las medidas proteccionistas que vienen manteniendo los países industrializados, al crear limitaciones para las exportaciones de los países en desarrollo".

Se plegó, asimismo, a la reivindicación de los 24 de aumentar las emisiones y el acceso a los derechos especiales de giro (DEG-moneda de crédito del sistema del FMI que equivale a unos 1,10 dólares), a fin de realizar el objetivo de convertir los DEG "en el principal activo de reserva internacional".

## POSICION DEL GRUPO DE LOS 77

El grupo de los 77 expresó hoy su "profunda preocupación ante la alarmante agravación de la situación internacional, tanto en lo político como económico, así como ante la falta de progreso en la instauración de un nuevo orden económico internacional".

En un comunicado de los ministros de Relaciones Exteriores de los países en desarrollo miembros de las Naciones Unidas, el llamado Grupo de los 77, subrayó que las consecuencias de esa agravación para sus economías se traduce en una "crisis de estructura", que se transformó en "uno de los problemas más graves y potencialmente más destructores de nuestra época".

En esas condiciones, los ministros de los 77 lamentan que "un pequeño número de países desarrollados carezca aún de la voluntad política positiva de tomar sin mayor dilación medidas deliberadamente concertadas, destinadas a resolver la actual crisis económica mundial de manera eficaz y equitativa".

Es por eso que los ministros de los 77 están "convencidos de la necesidad de preservar en la edificación de una confianza mutua entre todos los miembros de la comunidad internacional, en vista de reestructurar el orden económico internacional

existente y de reducir las tensiones políticas internacionales".

Por otra parte, el periódico especializado bonaerense "Ambito Financiero, comentó que la Argentina está siendo sometida a "fuertes presiones" por el Banco Mundial (BIRF) para que "se gradúe de país desarrollado" y pierda el acceso a las líneas blandas de crédito en ese organismo. Según el corresponsal del periódico en la XXXVI Reunión del Fondo Monetario Internacional (FMI), la Comisión de los 24 (ocho países americanos, ocho de Asia y ocho de África) apoya a la Argentina "para que no concrete esta desventajosa graduación".

## MULTIPLES DESACUERDOS

Hubo desacuerdo entre las naciones industriales, sobre todo entre Estados Unidos y Francia, mientras que la República Federal de Alemania y Japón no se definieron aún y permanecen a la espera.

El ministro francés de Economía, Jacques Delors, atacó abiertamente la nueva política norteamericana de ayuda al desarrollo que fue definida ayer en la inauguración de la conferencia internacional monetaria por el presidente norteamericano, Ronald Reagan, quien desea que en el futuro se acentúe el papel de la ayuda privada, mientras que Francia reitera el fortalecimiento del papel y de los recursos del Banco Mundial y del Fondo Monetario Internacional.

Jacques Delors pidió por ello el incremento de las aportaciones estatales al FMI, al Banco Mundial y a los demás organismos multinacionales de ayuda al desarrollo del Tercer Mundo.

Por otra parte, Francia y Estados Unidos concuerdan en que en la actualidad y a causa de la liquidez mundial no es conveniente la concesión de nuevos derechos especiales de giro, mientras que otros países industrializados, como los escandinavos y Holanda, postulan la concesión de nuevos derechos especiales de giro, por considerar que la coyuntura es buena debido a que por primera vez desde hace muchos años presenta un superávit de la balanza comercial norteamericana.

El gobernador del Banco del Japón, Haruo Mayekawa, criticó el creciente proteccionismo comercial existente en el mundo y señaló que precisamente la libertad del comercio internacional favorece enormemente a los países del TERCER Mundo.

España disintió de la postura adoptada por algunos países en desarrollo para que el Fondo Monetario Internacional suavice sus severas condiciones en el otorgamiento de créditos. El ministro de Economía y Comercio de España, Juan García Díez, no ocultó su alarma por las actitudes de esos países y aseguró que tal flexibilidad "puede entrañar serios riesgos y conducir, de hecho, a resultados negativos".

## TASAS Y CUOTAS

La comunidad financiera internacional insiste en la necesidad de que Estados Unidos controle su inflación, a fin de que las actuales altas tasas de interés bajen y eso permita la recuperación económica mundial.

En el marco de la 36 Asamblea Anual de Gobernadores del Banco Mundial y del "Fondo Monetario Internacional" (FMI), que comenzó el martes en Washington, todas las voces se unieron para destacar la necesidad de disminuir la inflación en todos los países con políticas monetarias y fiscales adecuadas.

Pero el director gerente del FMI, Jacques de Larosiere, sostuvo que "la reducción de la tasa de inflación de Estados Unidos es esencial para la estabilidad económica mundial".

Las altas tasas de interés internacional —tan ligadas a los Estados Unidos—, como dijo el ministro español de Economía y Comercio, Juan Antonio García Díez, "perjudican" la recuperación económica a nivel global.

De su lado el ministro norteamericano de Hacienda, Donald Regan, dijo hoy en Washington en la conferencia internacional monetaria del Banco Mundial y del Fondo Monetario Internacional, que su país sigue apoyando plenamente ambos organismos, pero aclaró que USA ajustará la cuantía de su ayuda al desarrollo y sus aportaciones a otros organismos multinacionales de ayuda al tercer mundo, a las posibilidades del presupuesto nacional y a lo que en cada caso resuelva el Congreso.

Regan indicó que en estos momentos resulta "improductivo", a causa del Congreso, discutir sobre la séptima remesa de fondos a la Agencia Internacional de Desarrollo "AID", organismo dependiente del Banco Mundial y que actualmente tiene las arcas vacías, pero que su país aportará la suma que se comprometió a entregar en el marco de la sexta remesa de fondos. Regan dijo que confía en que el Senado apruebe el compromiso del gobierno de Washington.

Finalmente, los préstamos del Banco Mundial a los países pobres disminuirán debido a las reducciones de las cuotas de las naciones donantes, que amenazan con seguir la posición adoptada por Estados Unidos.

Más de 30 países que contribuyeron a la Asociación de Desarrollo Internacional decidieron ayer que puesto que Estados Unidos disminuyó sus aportes a esa institución, ellos tienen derecho a hacer lo mismo. Como resultado, la ADI, rama del Banco Mundial que presta a las naciones pobres, podría recibir solamente tres cuartas partes de los fondos que esperaba para el año fiscal de 1982.

EXCELSIOR

Ortiz Monasterio,  
Coordinador de  
Ayuda a Refugiados

El licenciado Luis Ortiz Monasterio tomó posesión ayer de la coordinación de la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados, de la Secretaría de Gobernación.

Le dio posesión del cargo al oficial mayor de la dependencia licenciado Abraham Talavera López, en representación del secretario profesor Enrique Olivares Santana.

Ortiz Monasterio fue vicedeputado de México en Cuba, trabajó en el Departamento de Protección a Trabajadores Migratorios de la Secretaría de Relaciones Exteriores y desde 1979 trabaja en Gobernación donde ha desempeñado funciones relacionadas con el servicio exterior y negociaciones internacionales.

También tomaron posesión el profesor Rubén Ventura, como subdirector de Prevención y Readaptación de Menores, y el arquitecto Jorge García de Alba, como subdirector administrativo de la propia dirección de Servicios Coordinados de Prevención y Readaptación Social. Este cargo es de reciente creación.